

Suscripción.
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre.
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 id. fuera de la capital. 18 id. semestre.
 id. un año en oro. 25 id. id.
 id. un año en oro. 7.50 id. trimestre.
 extranjero.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 3 pesetas la línea á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV // Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. // **Gerona, miércoles 28 de Marzo de 1894.** // **NÚMEROS SUELTOS** // **N.º 5.237**
 25 céntimos.

Oficial.

GACETA del 22.—Subastas.—Para la amortización de la Deuda del Tesoro procedente del personal.

Se celebrará el día 31 del corriente mes.
 —Para el suministro del material necesario para el servicio de los trabajos geodésicos, topográficos y estadísticos, del Instituto Geográfico.

Se celebrará el día 30 de Abril.
GACETA del 23.—Vacante.—El Registro de la propiedad de Granollers, en el distrito de la Audiencia territorial de Barcelona.

GACETA del 24.—Inserta los decretos indultando de la pena de muerte en el acto de la Adoración de la Santa Cruz á varios reos.

GACETA del 25.—Guerra.—Real decreto nombrando General en jefe de la expedición militar á Mindanao, al Capitán General del Archipiélago, D. Ramón Blanco.

El testamento ológrafo falso.

Madrid 24.

El juzgado instructor de esta célebre causa no practicó ayer ninguna diligencia.

Sabido es que el defensor del juez decano de los de Madrid había pedido la escarcelación de su patrocinado bajo la fianza que el juez estimara oportuna.

Pues bien, ayer el Sr. Gil Muñoz denegó la petición del Sr. Dato, denegando igualmente la reforma del auto de prisión que tenía solicitada en su escrito, dicho letrado defensor.

Como ayer era el día en que terminaba el plazo legal para resolver en definitiva sobre prisión preventiva ó la libertad provisional del ex-juez del Hospicio, el señor Gil Muñoz dictó el auto correspondiente, elevando á prisión la detención que sufre el Sr. Zapata.

La denegación de la reforma del auto y la no admisión de la fianza y el auto elevando á prisión preventiva la detención provisional, causaron deplorable efecto en el procesado, que esperaba del juzgado otras resoluciones favorables.

El Sr. Zapata se pasa las noches en su celda sin poder conciliar el sueño. Apenas toma alimento y se duele amargamente de la situación por que atraviesa su familia, en particular su padre, anciano octogenario, á quien ha producido el encarcelamiento de su hijo dolorosísimo efecto.

El Sr. Zapata confía en que su inocencia se probará al fin y que alcanzará la rehabilitación que entiende merece su nombre.

El juzgado instructor ha dictado órdenes urgentes para que sea preso é inmediatamente comunicado un sugeto, desconocido hasta ahora por el juez especial, y á cuya intervención en este proceso se concede extraordinaria importancia.

Anoche no había sido detenido, pero se supone fundadamente que hoy caerá en poder de sus perseguidores.

Madrid 26.—A pesar de lo que se decía, respecto de la inminente conclusión del sumario sobre el ruidoso proceso del testamento falso, las declaraciones recibidas ayer de todos los procesados han hecho ampliar la instrucción.

La consecuencia visible de esto, ha sido hoy la detención de otro escribano.

Desde Madrid.

25 Marzo de 1894.

Después de un letargo de algunos días, parece que la política va volviendo en sí; pero muy débil todavía, no puede hablarse mucho de ella, porque no nos proporciona asuntos de que tratar.

Días pasados, si no recordamos mal, transmitimos á nuestros lectores una noticia, la de que se hacían diligencias para que los silvestras se aproximasen al Sr. Cánovas. Ya se daba como cosa segura y en breve plazo

esta unión y nosotros, sin poner en duda la reconciliación, decíamos que no se haría tan pronto como se afirmaba.

En efecto; la prensa conservadora de anoche niega que tales pasos se hayan dado, que no hay nada de aproximaciones y que silvestras y canovistas se hallan hoy tan separados como estaban.

No diremos que estén juntos; tampoco negaremos que se hallen tan separados como estaban; pero sí podemos afirmar que entre algunos elementos del partido grande y del pequeño, del viejo y del moderno, existen deseos de aproximación para formar un todo fuerte que habrá de ocupar el poder cuando el Sr. Sagasta no pueda continuar en él.

Pudiera muy bien ocurrir que el Sr. Cánovas subiese al poder sin que previamente se verificase la unión de que hablamos. Tampoco lo ponemos en tela de juicio; pero casi nos inclinamos á creer—y nos reservamos el por qué en esta ocasión—que esa reconciliación se llevará á cabo antes de la caída del Sr. Sagasta.

No lo damos como seguro, por eso decimos nada más, que nos inclinamos á creerlo y, siguiendo nuestro sistema, dejamos al tiempo que dé la razón á los que opinan que sí ó á los que suponen lo contrario.

Es casi seguro que nos la dará á nosotros. Y no hay más por hoy de política.

Santander.

Ponerse á considerar de nuevo acerca de si la responsabilidad de lo ocurrido debe recaer sobre estos ó los otros, es cosa que hace hoy toda la prensa, machacando sobre el mismo asunto de ayer y anteayer y cosa también que ya hemos hecho nosotros.

Creemos que sería pesadéz censurable insistir ahora en lo mismo que estos días pasados, y por eso no dedicaremos esta carta á hablar de la compañía propietaria del *Cabo Machichaco*. Aquietémonos nosotros dejando que ella se mueva ahora, que tiempo hay, y sobrado, de salirla al encuentro. Todo cuanto pudiera decirse en un principio, se ha dicho ya. Así, pues, dejemos venir los acontecimientos y callemos observando, que este es el mejor modo de poder enterarse de lo que se diga y se haga.

Las noticias que hoy llegan de aquella región no revisten gran importancia. Son casi todas un relato de lo ocurrido, que suponeremos sabrán ya nuestros lectores. Sin embargo, por si lo ignorasen, vamos á permitirnos recoger algunos detalles de la prensa santanderina.

Dice un periódico, que la explosión produjo muy pocos efectos en los sitios próximos al muelle longitudinal. A unos 300 metros del *Machichaco* se hallaba atracado en el momento de la nueva catástrofe, el vapor *España* de la Compañía Trasatlántica. No sufrió ningún desperfecto y en cuanto ocurrió la explosión, los tripulantes echaron botes al agua para socorrer á las personas que lo necesitaban.

La explosión levantó una gran cantidad de agua y fango, que cayó sobre el muelle y llegó hasta la carretera. El palo del barco desapareció, yendo á caer á larga distancia. Aunque parece que las proyecciones fueron principalmente hácia el muelle, el efecto de la explosión fué, más que proyección, el de trepidación, pues se sintió como un brevísimo temblor de tierra.

En algunas casas sonaron solas las campanillas de llamar al producirse la explosión y se rompieron cristales. También se produjo algún efecto en la atmósfera; la agitación violenta de las ondas de aire, como lo prueba el haberse abierto algunos balcones con violencia.

Sobre la fachada de la Aduana cayó un proyectil que abrió una gran brecha en las puertas del almacén, que son muy gruesas. Se decía que á la calle de Cuesta había ido á parar un buen trozo de hierro: esta proyección á larga distancia se opone á la creencia de que las proyecciones fueron laterales.

Los alambres telegráficos quedaron inutilizados, no siendo posible comunicar con Madrid. Sufrió también desperfectos la red telefónica.

La machina junto á la cual se halla el *Machichaco*, sufrió algunos desperfectos. Los focos eléctricos se apagaron y se quebraron las bombas de porcelana.

Del barco sólo quedó parte de la proa; la popa, que es donde estaba la nitroglicerina, ha quedado deshecha completamente.

La comisión técnica ha resuelto volar lo que queda del casco por el procedimiento de explosiones parciales, porque se supone que aún queda alguna nitroglicerina.

Para ello se tomarán precauciones, figurando entre ellas la de desalojar los pisos altos más inmediatos á los tejados, y las habitaciones de todos los pisos cuyas fachadas den frente al casco del vapor *Cabo Machichaco*, quedando cerradas las ventanas y balcones de estas habitaciones.

Se prohibirá la permanencia en la vía pública.

Todas las casas de la población que hayan sido denunciadas, deberán ser desalojadas.

Para las operaciones que se han de verificar tanto en mar como en tierra, la junta considera necesaria la ida á Santander de un cañonero y una compañía de ingenieros.

En cuanto lleguen estos elementos, se fijará la fecha en que se ha de verificar la explosión.

De V., Sr. Director, afmo. s. s. q. b. s. m.
 Carmón.

Desde Lloret de Mar.

24 Marzo de 1894.

Poco de interesante puedo ofrecer á los lectores de su apreciable periódico, y solo la alegría que hoy experimenta nuestro corazón cristiano, nos hace tomar la pluma para escribir desde este rincón de provincia.

Después de la Cuaresma, con su semana de Pasión y como remate la Semana Santa, durante cuyo tiempo la Iglesia nos hace memoria de las atreventas, torturas, crucifixión y demás martirios que sufrió Nuestro Señor Jesucristo, viene la Pascua de Resurrección que es el triunfo del cielo, la regeneración del linaje humano conseguido con la preciosa sangre derramada en la Cruz por el Hijo de Dios.

La Semana Santa, que es el periodo más propio para dedicarse á la oración y á la penitencia, la hemos conmemorado con las ceremonias propias de la misma, que no por ser sencillísimas dejan de ser menos conmovedoras por los recuerdos que evocan.

El jueves santo, por la noche, tuvo lugar la procesión que anualmente, en igual día, sale de la iglesia parroquial y recorre algunas calles de la población, paseando una magestuosa y bella imagen de Jesús Crucificado, cuya procesión es esperada con gran devoción por el pueblo. Es un acto que impone por la numerosa concurrencia que á ella asiste y por la religiosidad y orden que en la misma se observa.

Grandioso espectáculo ha ofrecido nuestra iglesia durante las procesiones del jueves por la mañana, al ser trasladado el Santísimo Sacramento al Monumento, y la del viernes al retirarlo, á las que concurre la cofradía de la Minerva, cuya instalación en esta parroquia cuenta cerca de trescientos años de antigüedad.

Hoy sábado ha tenido lugar la bendición del nuevo fuego y de la pila bautismal, con todas las ceremonias del ritual. Al entonar el *Gloria*, se han echado al vuelo las campanas á cuya vez ha contestado de todos los lados de la población un tiroteo general en señal de alegría, y como en respuesta al cántico triunfante de *Alleluia* con que la Iglesia celebra la Pascua; grito de júbilo que viene repitiéndose siglos hace en recuerdo de la resurrección del Señor.

Mucho se ha sentido en esta población el caso, en el cargo de Gobernador de la provincia, de D. Rafael F. Neda quien, en el corto periodo que ha desempeñado aquel cargo, se había captado generales simpatías entre las personas de la provincia amantes de la justicia y moralidad, cuyo

mando ha sido sentido por los vividores de oficio y amantes del funestísimo y pernicioso vicio del juego.

Desde LA LUCHA mandamos al señor Neda y á su distinguidísima esposa la expresión de nuestra más sincera amistad con que nos honraron, pudiendo asegurarnos que aquí se les guardará grato recuerdo de la cortísima estancia que entre nosotros pasaron, y de las atenciones que siempre han venido demostrando por los intereses de Lloret.

Con bastante frecuencia aparece á menos de una milla de nuestra playa, una pareja del *bou* ejerciendo su prohibida pesca, y aun cuando fijamente se ignora su procedencia, supónese que es de Blanes. Esto hace que haya un continuo clamoreo entre nuestros sufridos pescadores, por los perjuicios que aquéllos les irrogan; esperamos, pues, que el activo y celosísimo Ayudante de Blanes, D. Jaime Adriá, prohibirá tan ilegal como perjudicial pesca, con lo que merecerá las bendiciones de los pobres pescadores de esta villa.

En el semanario que se publica en ésta, aparecen unas cartas suscritas con el pseudónimo de *Un descendiente de pescadores*, cuyo autor ó autores dicen que con ellas se proponen rebatir la Memoria sobre la cuestión del *Vall*, sin que hasta ahora, y eso que ya va publicada la tercera, se haya refutado victoriosamente ni uno solo de los argumentos y datos en que aquélla se apoya y si solo ofender con insulsas palabras á los autores de ella en venganza, sin duda, de supuestos agravios que seguramente nada tienen que ver con la cuestión de que se trata.

El pseudónimo quiere aparecer como redentor del pueblo, interesándose por la buena y recta administración, cuando quizás no sabe llevar bien la de su propia casa.

Si nosotros tuviésemos de aconsejar á los autores de la Memoria, cuyos nombres encabezan aquel trabajo, les diríamos que despreciaran las cartas de referencia, ya que entre personas dignas y honradas no debe hacerse caso alguno de palabras groseras é incultas cuando el que las emplea se vale del cobarde velo del anónimo.

No es así como se discute, ni esta es la manera de resolver una cuestión interesante para la municipalidad: la mala fé; el odio y la venganza son malos consejeros; solo la discusión razonada, ilustrada y culta merecen los honores de la contestación.

De V., señor Director, afmo. amigo y S. S.—V.

Desde Torroella de Montgrí

25 Marzo de 1894.

Contando con su amabilidad y buen celo por el progreso de las buenas costumbres, no puedo dejar en el silencio la fiesta que hoy ha disfrutado Torroella, confiando que V. me honrará insertando en su tan popular diario estos mal escritos renglones.

Con toda pompa y magestad, á las 10 se ha principiado la solemne función religiosa con motivo de celebrar su primera misa el hijo de esta villa D. Lamberto Ullastres, que por tratarse de un jóven de padres muy pobres, ha llamado mucho la atención llenándose la iglesia parroquial de bote en bote, concluyéndose la función cerca la una de la tarde.

El oficio fué cantado con toda maestría y á toda orquesta por los *Montgrins*, cuya orquesta dirige su jóven maestro director D. P. Rigau.

Para demostrar lo que es y vale el sacerdotado en la tierra, ha predicado el eminente orador sagrado padre dominico Fray González. La iluminación en todo el templo ha sido espléndida y bien combinada,

siendo padrinos del ya joven sacerdote, el rentista D. Martin Vilanova y su señora esposa, que en un acto de hidalguía han hecho una gran obra de caridad que sin duda Dios se lo tendrá en cuenta. Dichos en este mundo los que posean grandes riquezas si saben emplear parte de ellas en obras buenas para provecho de los pobres, en especial si estos se dedican al servicio de nuestra religión.

Hace ya algunos días, en el púlpito y en las conversaciones particulares, ocupa la opinión pública los dichos y hechos contra nuestro activo y estimado vicario señor Baroles, por algunos sectarios que no tienen fe ni creencia de lo divino, y lo más bochornoso es que el instrumento de tanta difamación parece ser un empleado de nuestro municipio, vendiendo e insertando calumnias en un papelucho semanario que no tiene más lema sino de: *Guerra al clero*.

Las cosas han llegado tan adelante, que hasta el señor Rector ha tomado parte condenando tanta fechoría, rogando hoy desde el púlpito a todas las autoridades, que estaban las más elevadas de este distrito, que pongan remedio a tanta inmoralidad por el buen nombre de Torroella.

Me consta se ha dado buen solfeo al que lo merece y que se pondrá correctivo a quien, *inocente*, es sayón de los que se están tras cortina.

El viernes último recibimos la grata sorpresa, al levantarnos, de ver realizar la procesión del Via crucis con gran y escogida concurrencia, que gustó en gran manera porque había muchos años no se había hecho.

Está entre nosotros nuestro buen amigo el Excmo. señor Conde de Serra cuya visita recibimos siempre por sorpresa.

Suyo afmo.—P. B.

Noticias locales y generales

Los peregrinos que han de ir en breve a Roma, van a ser provistos de sus correspondientes títulos que tendrán suma utilidad.

Consiste este título en una carterita con el retrato del Papa, una vista de la iglesia de San Pedro y hojas talonarias.

El peregrino, no necesita saber leer; presenta su cartera en la estación del ferrocarril, en el barco o en la fonda; los empleados cortan la hoja talonaria correspondiente y dan al interesado billete de pasaje, alojamiento o comida.

Es esta una idea bien concebida y mejor ejecutada.

—Ha fallecido en Barcelona el Coronel retirado D. Desiderio Gil y Velilla, de quien en vida fuimos cariñosos amigos.

El señor Velilla, que fué jefe de esta Caja de quintos muchos años, contaba en Gerona con muchas relaciones y antiguas amistades en nombre de las cuales y en el propio, enviamos a su desconsolada familia el más sentido pésame.

Era actualmente Presidente del Círculo militar de clases pasivas de Barcelona.

—Como estaba anunciado, en el tren ascendente de antes de ayer tarde, y acompañado de su distinguida esposa, marchó con dirección a Barcelona el que ha sido dignísimo Gobernador civil de esta provincia y buen amigo particular nuestro D. Rafael Fernández Neda, y en verdad hemos de decir, que difícilmente se recordará una despedida tan cariñosa como la que le han dispensado todas las clases sociales y todos los partidos, al que acaba de dejar el mando sin odios legitimados, debido a la bondad de su carácter y a su probado odio a toda parcialidad, a todo vicio y a toda injusticia.

Al llegar el tren procedente de Francia, estaba el andén de la Estación completamente atestado de inmensa concurrencia, entre la que se veían, además de un gran número de elegantes señoras y señoritas, políticos de todos los partidos, desde el carlista al federal, e individualidades de todas las clases sociales, desde el hombre de ciencia y representación política hasta el modesto funcionario y hombre del pueblo, de quienes se despidieron los viajeros profundamente emocionados agradeciendo cordialmente tal prueba de afecto que, según nos dijo el señor Neda, no olvidará

nunca y tendrá grabada en los más recónditos pliegues de la gratitud.

Deseamos a dicho señor y esposa un feliz viaje, reiterándole desde estas columnas la expresión de nuestra consideración y amistad que, como tenemos dicho, no decrecerá ni por la ausencia ni por el transcurso del tiempo.

También acudieron a dar el adiós de despedida al ex Gobernador, Comisiones de varias poblaciones entre las que recordamos Figueras, Cassá de la Selva, Blanes, Lloret de Mar, Celrá y otras, acompañándolo hasta Barcelona el joven Diputado por Torroella nuestro querido y particular amigo D. Pompeyo de Quintana y hasta Caldas de Malavella varias señoras y el Gobernador interino señor Valcárcel, el conocido oculista y jefe del partido posibilista D. Buenaventura Carreras y los señores Massa (D. Serafin), Sotelo y Lasala.

—Para hoy y mañana están señalados los días en que debe celebrarse la Delegación de Hacienda en esta provincia, Junta administrativa para ver y fallar algunos expedientes de defraudación instruidos por el Inspector D. Rafael Martell en la ciudad de Figueras.

—Ha quedado completamente montada la segunda máquina titulada *Olot* que ha de recorrer el trayecto comprendido entre aquella villa y esta ciudad en el ferrocarril en construcción, y en breve comenzará el montaje de la tercera que, según tenemos dicho, se llamará *Amer*.

Ayer se estaba armando un furgón de carga de elegante construcción, y gran solidez, estando ya a punto de prestar servicio varios wagones de mercancías.

—El Ayuntamiento de Cifuentes (Guadalajara), que constaba de nueve concejales, se ha quedado en cuadro por haber dimitido uno tras otro, seis de aquellos.

Las dimisiones han sido motivadas por oponerse el pueblo a que haya alumbrado y serenos.

El primer teniente de alcalde y el síndico han llegado ayer a Guadalajara para conferenciar con el gobernador.

Y que estúpidos deben ser aquellos pobres vecinos.

—Nuestro público está de enhorabuena con motivo de haber inaugurado sus tareas la compañía lírica dramática que dirige el señor Carreras.

El debut tuvo lugar el último domingo, y salvo el coro y la orquesta que tuvieron y siguen teniendo lunares que estamos seguros desaparecerán con los ensayos, hay que confesar que la compañía ha sido muy bien recibida por el mérito y *chic* de los que la componen. Las tiples señoras Alba y Vivero reúnen condiciones especiales para el género escénico que cultivan; cantan bien y con gracejo y los demás artistas forman un conjunto muy agradable, sobre todo el simpático Carreras con quien el público se ha encariñado de tal modo, que en cuanto sale a escena ya no hay quien pueda estar de malhumor en la platea. Hay que verlo para persuadirse y se puede decir que es el alma de la compañía, su sombra buena como suele decirse.

En resumen; que las obras que hasta ahora llevan puestas son de mucho gracejo y la interpretación ha sido buena.

—Ha llegado a nuestra noticia, que en la noche del Viernes Santo algunos jóvenes *corridos*, trituraron materialmente las vidrieras de la puerta de entrada de la casa que ocupa el conocido médico del Puente Mayor señor Riera.

Los *graciosos* no han sido descubiertos.

—El Director de Telégrafos de esta capital, salió anteayer para Sils y Santa Coloma de Farnés con objeto de examinar los trabajos de la nueva línea telegráfica y preparar lo necesario para el montaje de aquella Estación. Le acompaña el Jefe de Reparaciones y lleva al mismo tiempo los aparatos, pilas y demás accesorios para que nada falte el día de la apertura que, si algún temporal no hace paralizar los trabajos de la línea, tendrá lugar en los primeros del mes próximo.

—Parece que el Ayuntamiento del vecino pueblo de Sarriá, trata de introducir

varias reformas y mejoras dignas de aplauso: se ha urbanizado la plaza frente a la iglesia y plantado varias acacias, lo mismo que en la plazoleta contigua al empalme de la carretera de Bañolas con la de Madrid a Francia.

Además, tenemos entendido que muy pronto será en dicho pueblo un hecho el alumbrado público.

—No sabemos si estará o no previsto el caso en las vigentes ordenanzas; pero no podemos menos de llamar la atención de la Alcaldía, respecto al modo como se construyen algunos andamiajes, por ejemplo el que ayer vimos en la calle de Ballesterías para revocar y pintar la fachada de una casa contigua a la droguería del señor Bertrán.

Pone los pelos de punta eso de ver a los operarios trabajando a la altura de un cuarto piso en un andamio suspendido y formado de dos tablonos, sin barandilla ni una mala cuerda que figure pasa mano.

Podría esto corregirse?

—La Delegación de Hacienda de la provincia, solo tiene señalado para hoy un pago de dos mil pesetas al señor Depositario.

—Por haber apedreado al tren de San Feliu de Guixols en Llambillas, han sido detenidos y puestos a disposición del juez municipal los jóvenes Joaquin Vila, Joaquin Carreras y José Pibernat; bueno será se haga entender a esos *riffeños* que hay trecho regular desde Llambillas al Gurugú.

—Por el delito de aborto provocado en una mujer del pueblo de Monrás llamada Rosa Tarradas, han sido detenidos un llamado Pedro Roca y Justa Ribas, vecinos del pueblo de San Clemente de Peralta, al parecer cómplices y, como presunta autora, una mujer de La Bisbal que se llama Teresa Poch y ejerce de Comadrona: el feto tenía seis meses según dictámen facultativo.

—Por infracción del Reglamento de carruajes, ha sido denunciado al señor Alcalde de Argelaguer el carretero Francisco Suñé Espigol, de Besalu.

—Ramón Roig y Sebastián Font han sido denunciados por infracción de la ley de pesca, cogidos infraganti.

—No es tranquilizador el descubrimiento por el bacteriológico americano, profesor Dumbar, que fué a Hamburgo con objeto de hacer experimentos con el bacilo del cólera.

Resulta de sus estudios y de sus experimentos, que el bacilo vive perfectamente en el agua salada; llevado mar adentro, a diez millas de la costa y echado al agua, vivió y prosperó en ella perfectamente.

Los buques con coléricos a bordo constituyen, por lo tanto, un grave peligro aún cuando se les mantenga en cuarentena, pues las deyecciones de los coléricos, echadas al mar, no se esterilizan en éste como se creía.

El peligro puede convertirse en causa casi cierta de contagio, cuando los barcos cumplen cuarentena junto a la embocadura de algún río, porque entonces los microbios lo infectan buscando el agua dulce que les place más que la salada.

—Antes de ayer mañana se encargó interinamente del gobierno civil de esta provincia, el ilustrado Secretario y distinguido amigo nuestro D. Manuel Valcárcel.

En cuanto tomó posesión del cargo, lo primero que hizo fué llamar a los inspectores del cuerpo de policía y ordenarles la más esquisita vigilancia contra toda inmoralidad y, especialmente, la persecución de los juegos prohibidos por la ley.

Damos con gusto la noticia de una medida que honra sobremanera al señor Valcárcel.

—El ilustre Edison ensayó el 6, con el famoso hércules Sandow, un aparato de su invención que acaba de perfeccionar en el cual venía trabajando hace cinco años.

Es el kinetoscopio, por medio del cual se pueden sacar hasta 46 fotografías en un segundo. Por medio de él fué posible reproducir las imágenes del apolíneo cuerpo de Sandow en las diversas fases de sus variados ejercicios musculares.

Las fotografías obtenidas resultaron perfectas.

—Han empezado en San Esteban de

Bas los trabajos de prolongación de la carretera de Olot a Santa Coloma de Farnés, que tanto ha de facilitar el tráfico entre los pueblos interesados de San Feliu de Pallarols, Las Planas, Amer, La Sellera y Anglés.

—Hace tres días tuvo la desgracia de resbalar y caer, el Alguacil de esta Audiencia provincial señor Rueda, con tan mala suerte, que se rompió una pierna. Deseamos que a la brevedad posible quede restablecido de su caída tan antiguo como conocido funcionario.

—El último domingo llegó a esta ciudad nuestro muy querido amigo el señor Conde de Serra de regreso de Torroella, saliendo antes de ayer tarde para su casa de Barcelona, siendo despedido en la Estación por varios amigos.

—El lunes último celebró su primera misa en la iglesia del Seminario, como oportunamente dijimos, el nuevo sacerdote Rdo. D. José Perelló. El acto fué solemnisimo y a la vez conmovedor. El altar mayor estaba profusamente iluminado, destacándose en él la preciosa imagen de la Purísima Concepción. La misa cantada por la capilla del señor Valentí, fué magistralmente interpretada, dando más realce al acto el notable tenor señor Cortacans que, como siempre, estuvo a buena altura. El orador lo fué el reputado jesuita P. Jaime Maresma que, como siempre, lució sus grandes dotes oratorias, de tal manera, que hubo momentos que arrancó lágrimas a la numerosa y distinguida concurrencia que acudió a presenciar tan importante acto.

Desde estas columnas felicitamos al Reverendo D. José Perelló por su elevación al sacerdocio, a sus señores padres por el inefable gozo que experimentarían al ver a su hijo investido con el honroso cargo de Ministro del Señor, y a los padrinos señor Llen y doña Teresa Boxa, por el desprendimiento desinteresado con que cooperaron para dar mayor grandeza a tan trascendental acto.

—A partir del domingo último, la Compañía del ferrocarril de San Feliu de Guixols a Gerona ha establecido el siguiente itinerario de trenes:

De San Feliu a Gerona. Mañana: 4'44 h.—7'36. Tarde: 1'24.—5'44. *De Gerona a San Feliu.* Mañana: 5'17 h.—11'55. Tarde: 5'44. Los relojes de la línea se regulan por el meridiano de Madrid.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y C.^{as}, Banqueros y Expendedoría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

VINO DE BUGEAUD Tomi - Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS. R.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE. Para no ser víctimas de vendedores de escasa seriedad o de mala fé, exijanse los frascos de **Agua de Colonia de Orive**, con la inscripción de «Farmacia de Orive, Bilbao» grabada en el vidrio y en la capsula de estaño que cubre el tapon, y además la marca de fábrica y la firma «S. de Orive» en la gargantilla que rodea el cuello del frasco, y así se evita el engaño y la falsificación.

Por mayor: V. Ferrer y C.^{as} y M. y Matas. — Barcelona. 13—R.

Todos los que tosn se alivian y curan rápidamente por el empleo de las *verdaderas Capsulas Guyot* preparadas por la casa L. Frère, Paris, 19, rue Jacob. Estas capsulas, para tomar dos en cada comida, cuestan 2,50 el frasco y se venden en todas las farmacias. S. G.

En San Feliu de Guixols se vende una casa, sita en la calle de San Ramón, número 39, compuesta de bajos con jardín, dos piezas y azotea, con vista a la playa.

Informarán en la misma villa calle de Santa Magdalena, 64, y en Barcelona, calle Palma de San Justo, número 9, 2.^{as}, 3.^{as}

EL «CABO MACHICHACO».

Voladura para el viernes.

Madrid 26.—No ha llegado aún a Santander el cañonero «Condor», seguramente por causa del temporal reinante en el Cantábrico.

La junta técnica sigue en los preparativos para la voladura de los restos del «Cabo Machichaco». Al disponer del cañonero se apresurará la operación, que se espera poder practicar el viernes.

El ministro de la Gobernación está indeciso acerca del proyectado viaje a Santander, cuando la voladura. Estima el Sr. Aguilera, que como representante del Gobierno, podría encontrarse en situación algo delicada, imposibilitado de acceder a reclamaciones presentadas acaso con demasiada perentoriedad.

Al objeto de ultimar el envío de socorros, ha tenido esta tarde el ministro una larga conferencia telefónica con el gobernador civil de Santander. Oficialmente se reconoce que el número de víctimas de la reciente explosión es de 22, sumando los muertos y los desaparecidos.

Madrid 27.—Acentuase la emigración de Santander. A los presos se les conducirá a la plaza de toros; a los sentenciados se les enviará a los penales antes de la voladura. Se ha ordenado que desalojen sus casas a los vecinos de la calle Alta y otras.

La señora de Ruiz Zorrilla.

A las seis en punto de la mañana llegó el 24 a la estación de Irún el tren que conducía el cadáver de la señora de Ruiz Zorrilla. En los andenes era bastante crecido el número de los que aguardaban la llegada del cadáver.

La caja mortuoria es de boj pulido y herraje nikelado, cubierta materialmente de coronas, entre las que llamaban la atención por su belleza las de la junta directiva del partido; Casino republicano progresista de Madrid; redacción de *El País*, de los emigrados; las de los Sres. Artoles, Esquerdo y Ortiz; la de los republicanos de Zaragoza; la del Sr. Montero; la del Casino de Barcelona; la del Sr. Maria-ri; la de *O Século*, de Lisboa; la de los señores Nocon, Domingo, Campos, Arena, Wecker, Moreau, Soto, Mac, Castañé, Carey, Regidor Jurado, Faura y Betances; la de Elena Sanz y la que el Sr. Ruiz Zorrilla ha dedicado a la memoria de su esposa cuya corona se distingue por su severidad y riqueza.

Han venido acompañando el cadáver desde la frontera hasta Búrgos, el Sr. Carrasco, una comisión de correligionarios de San Sebastián, los Sres. Eguino, Trevino, Selaya, Peláez, Alvarez y Peña, por los republicanos de Vitoria; en representación de Santo Domingo, el Sr. Marin; en la de Logroño, D. Juan Manuel Zapatero; en la de Torquemada, los Sres. Tejedor, Aguilar, Revuelta y Maza; en la de Vertu-billo, el Sr. Palazuelos, y en la de Búrgos, el distinguido joven Sr. Diez Monte-ro.

A las cinco y media de la tarde llegó el

tren a Búrgos.

Con toda suntuosidad y con extraordinaria asistencia se ha hecho la conducción desde la estación al cementerio.

Nueve carruajes antecedían al coche fúnebre, marchando después el clero parroquial con cruz alzada.

Llevaban las cintas los Sres. Vela, Nebleda, Bustillo, Gandara, Muñoz, Catena, Ramirez, Guinea, Ajuria, Puente, y seguían al féretro todo el partido republicano burgalés en masa y muchos amigos particulares de la distinguida familia de la finada.

Al llegar a la plaza Mayor, frente al Casino republicano, que se halla precisamente en la casa donde vivió muchos años la ilustre señora, hizo alto el cortejo, se rezó un responso, y una comisión del partido depositó una magnífica corona en nombre del mismo.

También figuraban en el duelo, los señores Zuazo, Arenzana, Gil, Rodriguez (D. Tomás), Pérez, Belmar, Girard, Catena, Ramirez, Asenjo, Vela, Cecilia, Cayo, Alonso (D. Julio), Montero y Cantón.

Esperaban en la estación numerosas comisiones de Madrid, Valladolid, Palencia, Bilbao, Logroño, Vitoria, Aranda, Miranda, Brivesca, Covarrubias, pueblo natal de la finada; Aguilar de Campo, Villavindas, Baltanas, Torquemada, Vertadillo, etc.

Se han unido a la comitiva los Sres. Llano y Persi, Emilio Prieto, Hidalgo Saavedra, Mestanza y otros muchos.

A las siete y media de la noche terminó el sepelio. El 25 regresaron a sus pueblos todas las comisiones que llegaron a Búrgos para asistir a la fúnebre ceremonia.

La Asamblea posibilista.

Madrid 26.—Bajo la presidencia del señor Corominas se ha reunido la asamblea nacional del partido republicano histórico en el Fomento de las Artes.

La concurrencia era extraordinariamente numerosa.

Leída el acta de la sesión celebrada ayer tarde ha sido aprobada.

Se ha entrado en seguida en la labor que ha motivado la convocación de la asamblea, dando lectura a los trabajos de la comisión organizadora, y a las bases políticas ya conocidas por que había de regirse la asamblea para la reorganización del partido republicano histórico.

El Sr. Roger habla de la base tercera, que pide se reforme en el sentido de que se atribuya al directorio un carácter transitorio, procediéndose a la elección del directorio definitivo cuando se plantee la reorganización del partido.

Contesta al Sr. Roger el Sr. Rodriguez de Celis, quedando aprobada la enmienda propuesta. En su discurso, el Sr. Rodriguez de Celis dedica un cariñoso recuerdo al señor Castelar.

Al entrar en la elección del directorio,

el Sr. Corominas propone el nombramiento de una comisión nominadora.

Aprobada la proposición del Sr. Corominas, la asamblea aprueba por unanimidad para la constitución del directorio del partido republicano-histórico, la siguiente lista:

Presidente, Sr. Moreno Rodríguez; vocales de la Junta: Sres. Morayta, Corominas, Morán, Cuartero, Barrenengoa, Pérez, Vicenti y Pivela.

Además quedan agregados a la Junta los senadores y diputados que se adhieran a las deliberaciones de la asamblea.

El Sr. Rodriguez de Celis elogia los nombramientos hechos por la asamblea, que los ratifica ante dimisiones parciales reiterando su confianza a favor de las personas designadas.

El Sr. Pivela presenta proyectos para hacer práctica la reorganización del partido republicano histórico.

Preséntase otro proyecto tendiendo a que los republicanos históricos recaben para Filipinas la representación en Cortes a que tienen derecho todas las provincias españolas.

Quedan esos proyectos sobre la mesa.

El Sr. Ruiz elogia a la prensa que combate por los ideales del partido, y se fija en los trabajos llevados a cabo por el Sr. Morayta, a quien llama «ilustre patrio», «profundo conocedor de la política».

Don Marcelo Cruz agradece en nombre de los pobres hijos de Filipinas, el propósito de recabar para aquellos españoles el derecho de ser representados en las Cortes.

El Sr. Morán afirma que prosigue vigorosa la vida de la democracia, y que los posibilistas han de continuar practicando sus doctrinas políticas, por tantos años sustentadas.

El Sr. Rivera propone un voto de gracias a favor del comité provincial de Madrid, por los valiosos trabajos que realizó en preparación de esta asamblea.

El Sr. Morayta agradece esta manifestación en nombre del comité que preside; y mayormente, porque en su conciencia está convencido de haberse limitado a cumplir un deber. Dice que le envanece el cargo que se le ha señalado en el directorio. Evidencia el respeto que han guardado siempre los republicanos a los posibilistas, justo galardón de su consecuencia y de su desinterés, y se muestra partidario de que fuera de estas corteses relaciones, no se vean las caras los partidos republicanos más que para conmemorar anualmente la fecha gloriosa del 11 de febrero.

Reconoce el Sr. Morayta la necesidad de la reorganización del partido republicano histórico, reorganización positiva que obligue a trabajar a los comités en la formación del censo del partido y en hacer valer las fuerzas de que en toda España dispone.

Termina el Sr. Morayta insistiendo en sus frases de agradecimiento. El discurso del señor Morayta es muy aplaudido.

El Sr. Corominas cierra la serie, decla-

rándose obligado a hablar por cortesía, para hacer constar cuanto agradece los puestos inmerecidos que se le han concedido, y las atenciones dispensadas a los representantes de provincias, entre los que aprovecha la ocasión para contarse.

Añade que acepta el cargo que la asamblea le ha confiado, dispuesto a poner toda su buena voluntad al servicio del partido republicano histórico.

Evidencia el orador la solemnidad con que la asamblea ha realizado y puesto fin a sus tareas, y la robusta unanimidad con que todos se han ratificado en los procedimientos políticos a que de tan antiguo están consagrados.

«El partido republicano histórico—dice para resumir el estado de ánimo de todos—es lo que ha sido siempre.»

Hace votos porque el directorio encuentre cooperación eficaz en toda España, para que lleguen a Madrid los alientos y la vitalidad de los posibilistas de provincias, decididos a toda suerte de empresas y de sacrificios sin vanagloria.

Aboga, finalmente, porque los posibilistas sigan siendo lo que han sido siempre, y merezcan ser llamados patriotas honrados y republicanos consecuentes. (*Grandes aplausos*).

Con este discurso ha levantado su sesión la asamblea, cuyos delegados se reunirán el miércoles en un banquete de despedida.

SANTOS DE HOY
San Sixto III, papa y cf.

EFEMÉRIDE.

1885.—Los franceses abandonan Lang-Son.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de la Congregación.

TELEGRAMAS.

Madrid 26.—Ha sido firmada la propuesta de recompensas, con motivo de la embajada a Marruecos. Entre las condecoraciones otorgadas, hay cruces de caballero de Carlos III a favor de los periodistas que se agregaron a la embajada.

Mañana regresará el Sr. Gamazo, y pasado mañana el Sr. Romero Robledo.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

LOS NIÑOS ENGRUESAN
y se desarrollan tomando la célebre
EMULSION
DE
SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

LA TÍSID, LA ESCRÓFULA,
LA DEBILIDAD PULMONAR, LA
TOS Y CATARROS, LA ANEMIA,
EL RAQUITISMO, Y LAS EN-
FERMEDADES EXTENUAN-
TES NO ATACAN A LOS
QUE TOMAN LA EMUL-
SION DE SCOTT.

Más fácil de tomar y más efectiva que el simple aceite.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida a la cubierta la etiqueta que representa a un hombre con un bacalao a cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías.

Frascos Recoscos "Excelsior," para reuma y dolores.

—Mis amigos y yo no tenemos ambición y sólo aspiramos a realizar nuestro programa desde el poder.

—¿Qué programa ni qué poder, si no tienen ustedes el primero ni han de tener el segundo, y por no tener nada ni siquiera reúnen personal para las plazas de ministros y gobernadores, aunque cada cual eche mano de su barbero y en político de talla le convierta! Aviado estaría el país si la agrupación de unos cuantos producida por el descontento fuese motivo bastante para darles el poder, porque entonces España sería presa de los audaces y de los voceadores.

—Señor ministro—replicó el otro muy amosado—ciego está usted como el gobierno todo, y tal ceguera...

Escapósele en aquel momento a Alcarreño el estornudo, con lo cual quedóse el que hablaba con la palabra en los labios y mirándole el ministro.

—Está usted constipado.

—Usted será, no yo.

—¿No ha estornudado?

—Creí que había sido usted.

—Yo, no.

—Algún portero.

Aprovechando el ministro el incidente, procuró calmar a su interlocutor ponderando sus talentos y hablando de la próxima crisis, de la carterá y de los altos y bajos puestos que podrían ocupar sus amigos; y como de antiguo es sabido que la música amansa a las fieras y no hay música tan agradable como la de los elogios y promesas cuando tienen la nómina y el poder por perspectiva; amansóse el jefe de los cuatro mil seiscientos veintidós comités, y al estrecharse la mano para despedirse resonó otro tremendo estornudo que los dejó con las manos asidas, los ojos clavados y la boca abierta.

—Parece que aquí han estornudado—dijo al ministro—lo que prueba que el portero estará pegado a la puerta. ¡Si nos hubiese oído!

Oír las últimas palabras y llamar S. E. fueron actos simultáneos; y que así fuera le explica el temor de que por una indiscreción se malograra el éxito que había obtenido atrayéndose al disidente.

—Señor excelentísimo—dijo el portero, que acudió solícito al llamamiento.

—Sepa usted que los constipados se curan en la cama.

tón, que se hundió a la presión del dedo; y al hundirse sonó una campanilla, y al sonar la campanilla Alcarreño pegó un salto hacia atrás; y al pegarlo dió contra un sillón, que a su vez dió contra una mesa; y mesa, sillón y hombre rodaron con gran estrépito por el suelo. Acudió el portero del constipado, aproximándose al montón deseoso de enterarse de la causa del ruido; y sin que pudiera luego explicarse cómo ocurrió, fué el caso que pisó la mano de Alcarreño, que lanzó un chillido, al que contestó otro del portero, que se sintió cogido de las piernas y levantado en alto, teniendo por asiento el cuello y las espaldas de un hombre, que no era otro que el joven, convertido, a pesar suyo y del jinete en cabalgadura al encontrarse encima al portero; y a obscuras quedaron. Pedia a grandes voces auxilio, y a esto no se limitaba, pues agitaba las piernas y manoteaba descargando fuertes golpes al que le llevaba, el cual, para librarse de ellos, lo disparó por encima de su cabeza como un caballo al dar el salto de carnero; y fué a tiempo que por otra puerta penetraba, atraído por los gritos el portero mayor con una palmatoria, contra quien fué a

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO.

500,000

Marcos
ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300.000
1	Premio á M.	200.000
1	Premio á M.	100.000
2	Premios á M.	75.000
1	Premio á M.	70.000
1	Premio á M.	65.000
1	Premio á M.	60.000
1	Premio á M.	55.000
2	Premios á M.	50.000
1	Premio á M.	40.000
5	Premios á M.	20.000
3	Premios á M.	15.000
26	Premios á M.	10.000
56	Premios á M.	5.000
106	Premios á M.	3.000
253	Premios á M.	2.000
6	Premios á M.	1.500
756	Premios á M.	1.000
1237	Premios á M.	500
33950	Premios á M.	148
18991	Premios á M.	300, 200, 150,
127,		100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 54.600 billetes gratuitos importa:

MARCOS 10.816,425

ó sean aproximadamente

PESETAS 15.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 55.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 300.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—

1 Billete original, medio: Pesetas 4-50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provisto de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 DE ABRIL DE 1894.

VALENTIN Y C.^{IA}

Expedientaría general de lotería

HAMBURGO.—Alemania.

1-20

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

Vigor del Cabello

del Dr. AYER

Restaura el Color

Y HACE CRECER

ABUNDANTEMENTE EL CABELLO.



Cura los humores acompañados de comezón, conserva fresco, húmedo y sano el cráneo, impidiendo la formación de la caspa. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo elegante del tocador, el favorito de las señoras y los caballeros. Comunica al cabello, barba y bigotes la suavidad de la seda y una delicada y permanente fragancia.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

LINIMENTO GÉNEAU

40 Años de Exito

No mas

FUEGO

No mas

Peladuras



Solo TOPICO reemplazando el Fuego sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las Cojeras, Esparvanos, Sobrehuesos, Torceduras, etc., etc. Revulsivo y resolutorio inmejorable en las glandulas y males de garganta.

F. MESTIVIER y C^{IA}, 275, calle St-Honoré, París y en todas las Farmacias.

LA SUECIA.

8, Pelayo, 8, Barcelona.

(PRÓXIMO Á LA UNIVERSIDAD.)

Grandes talleres y tienda de Muebles, Sillerías Cortinajes. Único depósito de las tan celebradas SILLAS SUECAS.

Precios baratísimos.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	5
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	6'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Carzón, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de exito.

Preparado por el Sr. BROU, pharmacien, successeur de BOUT, rue Richelieu, 142.

—Señor excelentísimo—murmuró el portero no comprendiendo por qué S. E. se dignaba recordar aquella verdad de Pero Grullo.

—Y no pegado á la puerta y escuchando.

—Señor excelentísimo...

—No quiero tener á mis órdenes curiosos ni indiscretos.

—Señor excelentísimo...—exclamó el infeliz—no estoy constipado, no he estado pegado á la puerta escuchando, no soy curioso ni indiscreto, ni entiendo una palabra de las que V. E. se ha servido decirme. En todo lo demás tiene V. E. razón, señor excelentísimo.

Cambiaron el ministro y el jefe del grupito una mirada de inteligencia que equivalió á: «Nada han oído». Pidió S. E. el coche y á los pocos segundos no había nadie en el despacho.

CAPITULO VI.

Donde se ve que á veces es más difícil salir que entrar.

Mejor dicho, quedó en el Juan Alcarreño, que no se daba cuenta de lo que le había pasado, pero deseaba salir, como antes había deseado entrar. Un portero apagó las luces, y era aquel á quien el ministro había reprendido, lo que le tenía malhumorado. Cuando hubo salido el portero, el lugareño extendió las manos, tras ellas la cabeza; y como á continuación de la cabeza va el cuerpo, se puso en movimiento con pausa, á tientas y en medio de la obscuridad, no apartando los dedos de las paredes en busca de una puerta. Y sucedió que una de las manos encontró en la pared un círculo y en medio del círculo un bo-

vociferaban de puritanos y prometían regenerar la Hacienda y moralizar la administración á pesar de que no sabían sumir ni cómo se tramitaba un expediente, porque no había habido carteras, embajadas, subsecretarías, direcciones, gobiernos, alcaldías, puestos de concejales y credenciales para todos; pero no se lo expuso así en crudo, pues para decir á uno que no tiene vergüenza no es necesario decirle que es un desvergonzado, y es sabido que las cosas más amargas pueden convertirse en bolitas de oro y plata, como las piladoras. Tras la crítica vino el elogio, del cual resultó ser el desconterto hombre conspicuo, orador elocuente, político profundo, administrador diligente, escritor castizo; calidades por todos confesadas, por nadie negadas, que le daban grande autoridad y le llamaban á labrar la felicidad de los españoles desde las alturas del poder, á pesar de que las veces que fué ministro sólo se distinguió por no distinguirse; pero no fué por falta de talento ni de iniciativa, sino por culpa de las picares circunstancias. La crisis parcial se imponía y le estaba reservada una de las carteras.

—¡Carteritas á mí!—exclamó el disidente.